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ON LAS MALETAS HECHAS y A MITAD DE UN VIAJE EN CO-
CHE ENTRE ALMERíA y PARíS, CONSEGUIMOS EN-
TREVISTAR A ALEJANDRO REyES, UN COMPAñERO 
DE LA AEDG, QUE DEJA ESPAñA PARA IR A TRA-
bAJAR A FRANCIA EN UN PROyECTO DE 5 AñOS y 
MEDIO, LA RyDER CUP EN LE GOLF NATIONAL QUE 
ESTá EN VERSALLES.

Esta entrevista no pretende ser un reportaje del cam-
po de la Federación Francesa de Golf, si no de conocer la 
personalidad de alguien que ha sido escogido entre los 
mejores del mundo para dirigir la preparación del torneo 
más importante del planeta y que se juega cada 4 años en 
Europa. 

Hay que destacar que la Ryder Cup es el 3er evento más 
seguido del mundo, después de los juegos olímpicos y el 
mundial de fútbol

¿Tienes algún apodo?
Siempre he preferido que me llamen Alex, es más corto 
y mucho más sencillo de pronunciar. Ha sido de bastante 
utilidad a la hora de establecer relaciones a nivel inter-
nacional.

 ¿Dónde naciste y/o creciste? 
Nací en Almería, igual que mis padres, pero lo cierto es 
que crecí en Aguadulce.Es un sitio tranquilo, con el me-
diterráneo de fondo, lejos del estrés de la ciudad y con 

mucho campo libre frente a casa de mis padres donde 
me dedicaba a explorar el terreno y tirar piedras. 

¿Cuál es tu comida favorita y postre?
Mi comida favorita… ¡puf! Me comería un plato de len-
tejas con una sonrisa de oreja a oreja, pero si tengo que 
elegir me quedo con una buena fideuá.

¿Primer coche que compraste?
Jajajaja no me lo compré yo, mi primer coche fue un 
Opel Corsa del ’92 apodado “la chicharra”, no imaginas 
lo que corría cuesta abajo…

¿Asignatura preferida en la universidad?
Mecánica desde siempre me ha entusiasmado, de hecho 
podría decirse que soy un ingeniero industrial frustrado. 

¿Deportes practicados?
Tenis y golf. Empecé con el golf como obligación para te-
ner otra perspectiva de los campos diferente a la agronó-
mica y poco a poco me fue calando hasta convertirse en 
una pasión. Ahora no me va a sobrar demasiado tiempo 
para practicarlo, pero estoy deseando conocer los cam-
pos de los alrededores de Paris.

¿TV Show, Película y música preferida? 
La televisión no forma parte de mi día a día. Veo las 
noticias cuando como o ceno en casa, o quizás un buen 

La televisión no forma parte de mi 
día a día. Veo las noticias, o quizás un 
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partido de futbol y por supuesto el golf. Suelo leer bas-
tante (lo que mis obligaciones me lo permiten), sobreto-
do artículos técnicos de greenkeeping y varios periódi-
cos online para empezar o acabar el día. En cuanto a la 
música, soy un entusiasta: pop, rock, house… creo que la 
vida sin música sería aburrida.

¿El evento deportivo más importante disfrutado en 
vivo?
El PGA Memorial Tournament 2012 en MuirfieldVilla-
ge. Presencié en directo el famoso chip de Tiger en el 
hoyo 16.

¿Qué desayunas antes de pisar el campo?
Café y tostada, pero que no falte el café. Me encanta 
llegar bien despierto por la mañana cuando todavía el 
equipo tiene cara de recién levantado. Me produce la 
primera sonrisa del día.

¿El golfista que más te gusta?
Creo que el golfista del momento es sin duda RoryMcI-
lroy; ha terminado un gran 2012. Pero si me preguntas 
por mi favorito, siempre será Jack Nicklaus; y no por ser 
el jugador que más majors ha ganado (ojo que también), 
sino por el legado que deja con casi 400 campos de golf 
diseñados por todo el mundo y por el cariño que tiene 
hacia cada uno de sus proyectos. Siempre dice que son 
una extensión de su familia. 

¿Primera vez que pisaste un campo de golf?
Tengo que hacer memoria… fue el campo de golf de Pla-
ya Serena en Roquetas de Mar, antes de comenzar mis 
estudios en Inglaterra. Hasta entonces pensaba que to-
das las salidas laborales de un Ingeniero técnico agrícola 
se resumían en invernaderos y jardines. Recuerdo que 
mi primera sensación fue de paz y armonía. Las calles, 
los lagos, la arboleda, las aves; simplemente me resultó 
paradisíaco y por qué no decirlo, me cambió la vida.

¿Cómo llegaste a Head Greenkeeper? inicio, moti-
vación, Becas,FEGGA....
Me inicié en la profesión estudiando en la Universidad de 
Cranfield un Master en Tecnología de Superficies Depor-
tivas. Al conocer a mis compañeros, todos entusiastas de 
nuestro campo, descubrí un terreno que desde entonces 
me apasiona más con cada día que pasa.  Antes de finalizar 
el Máster me aceptaron en la beca que había de FEGGA 
con PolarisWorld y Jacobsen y a partir de ahí todo ha evo-
lucionado bastante bien trabajando muy duro ysin dejar 
de formarme desde que terminé el máster. Cursé un PDA 
(Proffesional development award) en manejo de campos 
de golf en Elmwood College, en Escocia, después hice el 
curso de certificación de la Universidad de Georgia y pos-
teriormente el curso de auditor de riego en campos de golf 
de la Irrigation Association. Después de eso me decanté 
por la lengua francesa. No ha sido fácil compaginar el tra-
bajo con la formación, ni será (ya que tengo la intención de 
continuar), pero gracias a ello soy un mejor profesional.
 
¿Primera responsabilidad en un campo de golf? 
Plantar un vivero de paspalum. Puede parecer algo muy 
simple, pero jamás olvidaré ese cosquilleo producido por 
los nervios cuando Sylvain me pidió que fuera responsa-
ble de un vivero de paspalum. Recuerdo lo mucho que 
trabajé en aquella etapa. Todavía era becario y luchaba 
a toda costa por conseguir lo que entonces era mi mayor 
ilusión: un puesto de responsabilidad en el campo Sig-
nature de Polaris.

¿Campos en los que has trabajado?
He recorrido todos los campos de Polaris. Comencé en 
La Torre justo después de su apertura; todavía estába-
mos terminando de plantar el paisajismo, luego estu-
ve en el pre-opening de El Valle, posteriormente en el 

Me inicié en la profesión estudiando en 
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¿Qué te gusta más, la construcción de nuevos campos 
de golf, el “Grow in” o el día día del Mantenimiento?
La construcción y el grow-in, sin duda. Suponen dedica-
ción a diario y retos constantes, que no permiten un sólo 
descuido. Me apasiona.

¿Qué profesor en “Greenkeeping” te ha marcado en 
especial? 
Es difícil nombrar sólo a uno, la verdad es que he tenido 
la suerte de formarme con muy buenos profesionales y 
sobre todo de recibir su apoyo una vez terminada la for-
mación. Me gustaría mencionar a Ian James de la Uni-
versidad de Cranfield, que me enseño lo complejo y a la 
vez, lo simple que puede ser el manejo de suelos.

¿Qué llevas en tu bolsillo y vehículo cuando inspec-
cionas el campo?
El teléfono, la emisora, una bola de golf, bolígrafo, agenda 
y nunca falta mi Leatherman para sacar piques, quitar una 
mala hierba o chequear el perfil de suelo. Cuando voy al 
campo procuro no llevar la agenda si no es imprescindi-
ble, y así tener las manos libres para ayudar al equipo.

¿Cómo la Federación Francesa de golf contrata a un 
Español para preparar la futura Ryder Cup 2018?
No han contratado a “un español”. Ha sido un proceso de 
selección largo con cerca de 100 candidatos de diversas na-
cionalidades (incluida francesa), entre los que se encontra-
ban algunos profesionales de renombre. Buscaban a una 
persona con experiencia en construcción de campos de 
golf, en gestión de equipos y  sobre todo en gestión de va-
rios campos de golf de manera simultánea. Era muy impor-
tante hablar inglés y francés, además de haber trabajado 
con los más altos niveles de calidad. Era un perfil bastante 
específico que por suerte se corresponde con el mío.

¿Qué día te incorporas a tomar responsabilidades 
en esta nueva etapa en París?
Me incorporé el lunes 14 de enero. Siempre da respeto 
comenzar en un nuevo puesto, más con toda la respon-
sabilidad y los objetivos que tengo por delante, pero es 
un proyecto personal y profesional increíble.

¿Cuéntanos un poco las reformas e infraestructu-
ras  de los proyectos para Golf National?
La idea es hacer una gran reforma sobre los 18 hoyos 
del campo Albatros y  del campo de prácticas, y ligeras 
reformas sobre los otros 27 hoyos. 

Sobre los 18 de Albatros (el campo donde cada año se 
celebra el Open de Francia y el anfitrión de la Ryder Cup 
2018) prevemos instalar un sistema de drenaje completo 
en calles, roughs, bunkers y zonas de paso de los especta-
dores. Del mismo modo se va a actualizar el sistema de 
riego, que es del año 89, con una nueva red de riego so-
bre todo el campo, e instalaremos una nueva estación de 

Grow-in de Hacienda Riquelme y en el mantenimiento 
de Mar Menor. De ahí volví a La Torre como técnico de 
riego y en 2008 obtuve el puesto de responsable en la 
construcción y grow-in de Condado de Alhama. Poste-
riormente en la etapa con Olagolf estuve colaborando 
en Mar Menor y Saurines a la vez que continué con mi 
puesto de Superintendente en Alhama.

¿De qué experiencia en tu vida profesional te sien-
tes más orgulloso? 
Cuando llegué por primera vez a la finca del Condado de 
Alhama era un campo de naranjos y almendros, y ahora 
es un campo que ha sido seleccionado para el calendario 
Nicklaus 2013. Su calidad es excelente y el equipo hu-
mano que hay detrás a diario para conseguirlo es inme-
jorable. No podría estar más orgulloso de ello.

¿El campo de golf más impresionante que hayas vi-
sitado?  ¿Y jugado? 
Tengo que decir, que sin duda el campo más impresio-
nante que he visto son los 18 hoyos del campo Albatros 
del Golf National. Es simplemente extraordinario; por 
extensión, moldeo, lagos, los roughs de Festuca, los innu-
merables bunkers… sin duda un campo diseñado para 
una Ryder Cup. En cierto modo le saco parecido a Alha-
ma, pero todavía me causa un mayor impacto.

Que haya jugado serían los links escoceses, con el 
mar bordeando el campo y el fuerte viento, consiguen 
que jugar al golf sea algo inolvidable; Craiglinks y Kings-
barns. Fue toda una experiencia.

 Cuando voy al campo procuro no llevar 
la agenda si no es imprescindible, y así 
tener las manos libres para ayudar al equipo
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bombeo capaz de suministrar el volumen de agua nece-
sario en caso de un posible verano de sequía. Sobre el Al-
batros también se construirá un nuevo camino de buggies 
(por ahora sólo hay de greenes a tees) y pasos para los es-
pectadores. Otra reforma importante será la impermeabi-
lización de los lagos y reparar las paredes de los mismos; 
las traviesas de contención se encuentran en mal estado. 

En principio no se proponen grandes reformas en el 
diseño del campo más allá de resituar algunos tees y la 
modificación de dos greenes para aumentar las posibilida-
des de posición de bandera. El campo es un típico links 
con roughs de Festuca por lo que las modificaciones de 
paisajismo son mínimas. Sin duda, la mayor alteración en 
el diseño supondrá un nuevo lago cuya finalidad es la de 
aumentar la capacidad de recogida de agua pluvial y mi-
nimizar el consumo de agua del campo. Sin embargo, este 
lago, solo afectará al recorrido Oiselet. 

Sobre los otros 27 hoyos se modificará el sistema de 
riego con la finalidad de actualizarlo y optimizarlo. 

En la actualidad hay 2 campos de prácticas con 5 put-
ting greens (se trata de la Escuela Nacional de Golf). Uno 
de los campos de prácticas será completamente reconstrui-
do con un sistema para la auto recolección de bolas de golf. 

Por ahora no puedo contar mucho más de las refor-
mas, pero si es cierto que tan pronto que esté definitiva-

mente instalado y comencemos con la construcción del 
campo; estaré encantado de abrir las puertas de Golf Na-
tional a la AEdG.

¿Qué filosofía o en qué dirección va a ir el manteni-
miento, de Open Británico (ecológico) o de US Open 
(más artificial)?
Me decanto por una filosofía más de US Open. Me gusta 
poder alterar todos los factores del campo y así propor-
cionar un medio óptimo para la planta: modificar el sue-
lo con enmiendas, abonado, aireación, recebos, drenaje, 
etc…; modificar el agua de riego mediante inyección de 
ácido o fertirrigación, uso de surfactantes o penetrantes, y 
por supuesto gestionar la planta propiamente dicha como 
puede ser con el uso de reguladores de crecimiento, con-
trolar la nutrición mediante análisis foliares, spoonfee-
ding, uso de programas preventivos con fungicidas, etc…

Lo único sobre lo que no podemos trabajar es el cli-
ma, pero siempre es fácil hacer frente a las malas condi-
ciones meteorológicas con una planta sana y nutricio-
nalmente equilibrada.

¿Cual es el mejor consejo que te han dado y que 
usas siempre para esta profesión?
Trabaja cada día tan duro como puedas, da lo mejor de 
ti y verás cómo no tienes que buscar ofertas de trabajo, 
sino que las ofertas de trabajo vendrán a ti; Tony Bonnet 
de La Moraleja. 

Trabaja cada día tan duro 
como puedas, da lo mejor de 
ti y verás cómo no tienes que 
buscar ofertas de trabajo, sino que 
las ofertas de trabajo vendrán a ti

La sociedad aqua-terra Bioprodukt GmbH 
es una de las primeras empresas del mercado 
en fabricación de sustancias auxiliares para 
suelo y  plantas así como abonos orgánico-
minerales.

Gracias a largos años de experiencia somos un 
socio competente y fiable en el ámbito de la 
construcción de campos de golf y el cuidado 
de campos de golf e instalaciones deportivas.

Buscamos para la próxima fecha posible para 
reforzar nuestro equipo a un asesor de ventas 
en el servicio interior y exterior con fundados 
conocimientos mercantiles/jardineros.

Sus tareas
 Planificación y orientación estratégicas de la 

actividad en el servicio exterior.
 Venta y asesoramiento de nuestras sustancias 

auxiliares de suelos y de plantas en el ámbito 
del cuidado de campos de golf y de instalaciones 
deportivas.

 Cuidado y desarrollo de las relaciones existentes 
con clientes así como obtención de nuevos clientes.

 Observación del mercado y transmisión de 
informaciones relevantes a marketing y ventas

 Implementación de las estrategias de la empresa 
en el mercado.

Su perfil
 En caso ideal, una formación concluida como 

greenkeeper
 Formación y experiencia con especialización en 

la construcción paisajista y de jardines

Asesor de ventas en el servicio exterior
 Maestro/maestra, técnico/técnica, ingeniero/

ingeniera con especialización en la construcción 
paisajista o con una formación equiparable

 Conocimientos básicos mercantiles
 Conducta independiente, sociable y segura de 

sí mismo
 Conocimientos hablados y escritos de inglés 

(nivel alto)
 Excelente disposición a viajar y gran resistencia

Ofrecemos
 Un puesto de trabajo interesante y variado en un 

equipo joven de una empresa de tamaño medio con 
remuneración adaptada al rendimiento y posibilida-
des de desarrollo.

 Extensa adaptación y formación intensiva con 
productos.

¿Está interesado? 
Agradecemos nos envíen sus solicitudes de empleo, 
indicando sus perspectivas salariales y la posible 
fecha de comienzo del trabajo.
En caso de preguntas podrá contactar al 
Sr. Ricardo Carrasco bajo el número de télefono 
+49 (0) 6183-91 49 00 
o el móvil +49 (0) 171 288 3621. 

Envíe sus solicitudes a:
aqua-terra Bioprodukt GmbH
Langenselbolder Straße 8
D-63543 Neuberg

Teléfono: +49 (0) 6183-91 49 00
Fax: +49 (0) 6183-91 49 049
Email: info@aqua-terra.de
www.aqua-terra.de


